
「令和２年度第１回社会教育審議会」 書面会議による質問・意見・提言と回答 

 

１ 令和元年度事業報告について 

●資料１の多くの講座で、申込者数が定員を上まわっているが、受講者の選定はどのように

行っているのか。また選に漏れた希望者の方には、受講チャンスがなくなったままか。 

 

●元年度の社会教育事業に対しては、定員数より多くの申込者があり、大変良いと思います。

又、今回コロナウイルスによって色々の問題が出たと思いますが、再度この様な問題が出た

場合どの様に対応するのか？ 

 

●地域学校協働活動事業で、地域コーディネーターと学校が手を取りあって進む事の出来

る活動であるが、担い手となるボランティアさんの確保を十分に確保出来ているか？又 PTA

との関係では、十分に学校との密な関係になっているか？（卒業後の親子さんにはボランテ

ィアにはどうか？） 

 

２ 令和２年度事業計画（案）について 

●今後の事業振興の参考に、青年期対象の講座があってもよいと思います。例えばあま発未

来創造塾を発展させていくようなもの。SDGS（※貧困をなくそう！飢餓をゼロに！など 17

の国際目標等を定めた「我々の世界を変革する、持続可能な開発目標」の略称）や世界環境

問題などを学んだり、老若男女が交流できるようなあま市の将来を担っていく若者向けの

事業です。 

 

生涯学習課【回答】定員を超えた講座については、第三者立ち会いのもと抽選を行って

います。 

抽選に漏れた希望者の対応策として、一部の人気講座では過去に一度でも受講歴のある

方を対象から外しております。（バランスボールでココロとカラダのメンテナンス・上

手に書けるボールペン・筆ペン） 

 

生涯学習課【回答】参加者及び講師の健康と安全を最優先とし、今年度と同様に、受講

希望者に迷惑が掛からないよう、場合によっては早期に中止を判断し、皆さまへの負担

が最小限になるような対応に努めます。 

 

 

生涯学習課【回答】青年期対象の講座については来年度の開催を計画しており、そのな

かで、あま発未来創造塾との協働により、老若男女との交流が図れる場を提供出来るよ

う企画します。 

生涯学習課【回答】ボランティアは 4月 1日現在 137名の方にご登録いただいておりま

す。各学校には年度当初の学校運営協議会に出席させていただき、地域学校協働活動に

ついて説明することでＰＲをしております。今後、各種団体等に参加協力の依頼をする

など、さらなるボランティアの人材確保を行っていきたいと考えております。 

 

 



●P47、資料４ R2年 社会教育事業計画（案）でコロナ関係で中止になった事業は再度行

うのか？今年は中止とするのか？日程を変え行うのか？ 

 

●P56、地域学校協働活動事業について ９月に発行される３号は、どのような内容で発行

されるのか？ 

 

●P60、資料５ R2社会体育についてもコロナ関係で中止されている内容が多数あるが、出

来るものがあれば（ラジオ体操など）復活できるか。 

 

スポーツ課【回答】前期生涯学習講座及び夏休みスポーツ教室、市民ラジオ体操の集い、

夏休み学校プール開放事業は中止が決定しました。現時点で中止となった事業について、

今年度中に振替実施する予定はありません。 

 

 

 

生涯学習課【回答】前期生涯学習講座については中止とし、後期に開催が可能な講座に

ついては講師との協議のうえ、スライドして実施します。 

 

 

生涯学習課【回答】「地域学校協働本部だより第３号」について、第１・２号同様活動

内容の紹介を予定しておりましたが、コロナウイルス感染症対策により各学校の行事等

も大きく変更しており、ボランティア活動も停滞しているため、掲載内容について現在

検討中であります。 

 

 


